

dulgences *toutes les fois* qu'on récite l'invocation : *Doux Cœur de Marie, soyez mon salut !* (Pie IX, bref du 30 septembre 1852), ce qui fait pour les *quarante fois* qu'on la répète, *douze mille jours*.

Voir Bouquet Spirituel, page 58.

### Les messes Grégoriennes.

Ce fut saint Grégoire Ier, dit le Grand (590-604) qui introduisit l'usage de célébrer le saint Sacrifice pendant trente jours consécutifs après les obsèques. De là le nom de Grégoriennes donné à ces trente messes.

Voici ce qu'on lit dans l'un de ses plus remarquables ouvrages (*Dialogues, liv. IV, ch. 55*) à propos du moine Justus :

“Ayez soin que pendant trente jours le saint Sacrifice soit offert pour lui, et qu'on ne manque pas un seul jour d'immoler la sainte Victime à son intention” ; et les